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En cualquier caso, nosotros lo que estamos haciendo es 
trabajar para que cuando la auditoría, que va a ser la deci-
sión en corto plazo . Porque, como usted muy bien ha 
dicho, si se toma, cualquier decisión que se tome, se tendrá 
que pactar con las empresas . Que, por cierto, también me 
he reunido a hablar con ellas. Y sin ningún problema con 
ninguno . Es más, y lo dije el otro día y lo mantengo hoy, el 
convenio colectivo que firmaron los trabajadores de Denia 
con la empresa, ¿sabe quién lo paró? La conselleria de sani-
dad anterior. ¿Y sabe quién lo está arreglando? Si puedo, 
yo . (Aplaudiments) Ya, ya, yo.

Entonces, al final la diferencia está muy clara. Yo hay una 
cosa que no me van a sacar ustedes de mis casillas . No 
por mucho decirme cosas me van a cambiar la opinión . 
Será la opinión que crea libre y voluntariamente que tengo 
que tomar. Y por eso tengo todo preparado. Esto es una 
carrera de fondo que al final yo creo que lo que tendremos 
que pensar es, y deberían pensar también ustedes, es en 
menos ideología, más eficiencia, más eficacia. Y desde aquí 
le lanzo un mensaje a los ciudadanos, tanto de Manises 
como de Denia: que estén tranquilos . Absolutamente tran-
quilos . Porque tanto unos el 31 de enero como los otros el 
7 de mayo, se tome la decisión que se tome, la conselleria 
de Sanidad va a velar y va a controlar que la asistencia que 
se preste (aplaudiments) es la que se tiene que prestar. Por 
cierto, con relaciones con la empresa y haciendo las comi-
siones mixtas que llevamos ocho años sin hacer y liqui-
daciones que en algunos casos son doce años sin hacer, 
para que se pueda controlar el sistema. Y ya le digo que en 
breve daremos la solución. Y me gustaría que la próxima 
vez me preguntasen algo de Castellón, como, por ejem-
plo, el 68 % de facturación sin contratos que ha sacado el 
Hospital Provincial de Castellón . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, señor conseller .

El senyor conseller de Sanitat:

(inintel·ligible)  . . . Gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Siguiente y última pregunta, pregunta número 30, formu-
lada por el diputado José Luis Lorenz Andrés, del Grupo 
Parlamentario Socialista, al conseller de Educación, 
Universidades y Empleo, sobre los profesores y las profeso-
ras . Registro de entrada número 2 .055 .

El senyor Lorenz Andrés:

S’escolta? Sí . D’acord .

Senyor conseller . S’escolta? Val .

La pregunta és sobre les seues declaracions de juliol, de finals 
de juliol, si continua pensant que sobra professorat i si això 
està relacionat en la bomba de relojería de l’acord de plantilles.

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el honorable conseller para responder a la 
pregunta .

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Gracias, señora presidenta .

Gracias, señor diputado .

Quizás se refiera el diputado del grupo Socialista a unas 
declaraciones que realicé en una entrevista otorgada a un 
medio de comunicación . Permítanme que haga primera-
mente una lectura íntegra de aquellas declaraciones para 
que puedan comprobar ustedes mismos como la pregunta 
del señor Lorenz realiza una interpretación sesgada de las 
palabras de este conseller. Yo dije exactamente: «lo que ha 
ocurrido con los horarios es que había dos horas de clase de 
primero a tercero de la ESO que el equipo de gobierno ante-
rior decidió que iban a dedicarse a proyectos interdiscipli-
nares». Una sentencia del Tribunal Superior de Justicia de 
la Comunidad Valenciana anuló esas horas, pero, aun así, el 
Botànic decidió mantener las plantillas como si esas horas 
se fueran a impartir igualmente. Por eso yo en su momento 
dije, hombre, pues parece que hay cierta sobredotación, 
porque Miguel Soler, el entonces secretario autonómico de 
Educación y jefe de la campaña última de Ximo Puig, ordenó 
las plantillas como si esas horas se fueran a dar, a impartir. 
Con lo cual, se sobredimensionaron las plantillas.

Y, vista la situación, podíamos el nuevo equipo de gobierno 
hacer dos cosas: o modificar la plantilla, recortándola, que yo 
creía que eso no era bueno; o que esas dos horas sirvieran 
de refuerzo para los alumnos, que es lo que hemos hecho, 
añadiendo horas de refuerzo, de matemáticas, de inglés o de 
otras materias . Es decir, en aquel momento concreto había 
profesores y profesoras para una asignatura que ya no exis-
tía, y no existía por la incompetencia manifiesta del ante-
rior secretario autonómico Miguel Soler . (Aplaudiments) 
Pero no se preocupen, eh, el actual gobierno ha enmendado 
esa situación . Lo cierto es que, después de la aplicación del 
acuerdo de plantillas en los centros de educación infantil y 
primaria, se ha constatado que en algunos centros se han 
duplicado recursos derivados de la citada dotación y de la 
que se había asignado como recursos del plan de actuación 
para la mejora .

Respecto a los centros de educación secundaria, bachille-
rato y formación profesional, en los que también se aplicó 
el acuerdo de plantillas correspondiente, manifestar que, 
después de la citada sentencia del TSJ de esta comunidad, 
que hacía relación a estos tres primeros cursos de la ESO y a 
proyectos interdisciplinares, en una carta del secretario auto-
nómico, Miguel Soler, fechada el 10 de julio de 2023, 10 de 
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julio, sí, el mismo día que cesaron a todos los altos cargos la 
conselleria, eh, a los directores de los centros les comunican 
lo siguiente: en cuanto a las horas lectivas del alumnado de 
primero, segundo y tercer curso de la ESO se verán reduci-
das en dos horas semanales como consecuencia de la anula-
ción de proyectos interdisciplinares; ahora bien, dado que 
todos los centros finalizan hoy –decía el 10 de julio– el pro-
cedimiento de determinación de plantillas se decide el man-
tenimiento de las dotaciones previstas. Miente, las plantillas 
llegaron a la conselleria el día 16, el día 16 .

Bien, tras este varapalo judicial, la conselleria ha deci-
dido que estas horas se recuperen en beneficio –perdón, 
sí, el tiempo–, en beneficio de los alumnos y de las fami-
lias, porque con ello favorecemos la conciliación, la econo-
mía familiar, en tanto que están dando clases de refuerzo en 
horario escolar .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado José Luis Lorenz, para 
continuar con su pregunta. Cuando quiera.

El senyor Lorenz Andrés:

Senyora presidenta .

Diputats i diputades .

A vore, senyor Rovira, eixa dotació de personal que vosté 
nomena contínuament, eixa dotació de personal estava 
preparada per a fer codocència i desdoblament, no estava 
per a una altra cosa . Aleshores, el que se va fer des del 
Botànic és per a que treballaren els docents de la Comunitat 
Valenciana en fer de més qualitat l’educació pública . 
(Aplaudiments) Eixa per una part .

Però aprofitaré, aprofitaré que estic ací davant –perdoneu– 
perquè la seua gestió o no gestió ens està preocupant molt. 
La setmana passada ens assabentem d’aquesta notícia, que 
és: problemes en els autobusos una altra vegada . Problemes 
que vostés han decidit retallar línies d’autobusos a Xàtiva i a 
Enguera i els xiquets obligatòriament es queden fins a les 3 a 
l’institut, quan abans, quan governàvem nosaltres, n’hi havia 
dos línies, a les 2 i a les 3 .

Més coses. Vosté està comentant contínuament en declara-
cions de premsa i ací que han dotat de més orientadors als 
instituts de la Comunitat Valenciana. Mentira. Com ha dit, sí, 
nosaltres . Com ha dit abans ací, el 16 de juliol es van tancar 
les plantilles i l’increment de docents i d’orientadors és del 
govern de Ximo Puig . (Aplaudiments)

La conselleria continua sent un caos. Exemple, sap el que és 
l’educació del batxillerat a distància i en semipresencial? Sap 
que no funcionen les plataformes de Moodle? Una docència 
que ha de ser en plataformes i internet no funciona, i demanen 

explicacions a la conselleria les direccions generals, i sap què 
diuen? Que ja ho resoldran. Com sempre, no gestionen.

No ha posat en marxa les beques de la Formació 
Professional per més de 8 milions . I el secretari autonòmic 
que vosté anomena contínuament ja li ha dit que això estava 
tancat . Vostés a qui culpen? Al Botànic!

La persecució als valencians preocupa i ens preocupa molt . 
Creu que amb la seua nova disposició s’atendrà el valencià 
i el castellà en la competència suficient? Vostés diuen que 
eixe 25 % és una imposició. Saben la idea que tenia el seu 
conseller Font de Mora? 33 % en valencià, 33 % en castellà i 
33 % en l’anglés. I el que fa el plurilingüisme és una imposi-
ció? No ho sabem .

Vosté ha dit també que el que aconseguirà és que li donarà 
a un botonet i automáticamente los puntitos saldrán para su 
futuro profesional . Ho va dir l’altre dia, ho va dir en les seues 
declaracions. Però és que la llengua no és qüestió de puntitos, 
és qüestió de competència oral i competència escrita.

La mesura contra el valencià en les zones de parla castellana 
em sembla que és l’inici d’una política per fer desaparéixer un 
dels nostres signes d’identitat. Recorda quins eren els objec-
tius del pla de plurilingüisme? En acabar l’educació obligatò-
ria, B1 en castellà i en valencià; en l’acabar la postobligatòria 
preuniversitària B2 en castellà i en valencià . Creu que s’acon-
seguiran les seues mesures? Ho dubtem molt .

L’altre dia a la investidura fallida del senyor Feijóo, quan 
va eixir el senyor Abascal va utilitzar la mateixa argumen-
tació que utilitza vosté: sacar la ideología de las aulas . I ens 
preocupa molt, però deixa de manifest que ja s’ha fusionat 
la ideologia del govern del PP i Vox . I li demanaria que ens 
contara qui fa ideologia? El professorat de Matemàtiques? 
El professorat de Biologia? I qui ho fa? Perquè li recorde que 
la majoria de docents que hi ha actualment treballant van 
entrar al noranta-cinc. Qui estava governant al 1995 fins a 
2015? Eixos fan ideologia? La majoria del professorat que va 
aprovar les oposicions quan estaven vostés? O és que n’hi 
ha un xip que ha entrat a partir de 2015 quan vam entrar 
nosaltres? (Aplaudiments) A més a més, em sembla una falta 
de respecte per al professorat que treballa a la Comunitat 
Valenciana, i precisament avui que és el dia del docent .

Torne a recordar que la comunitat educativa està molt preo-
cupada perquè en totes les decisions que s’estan prenent 
des de la conselleria no es tenen en compte ni als sindicats, 
ni al professorat, ni a equips directius, ni a les associacions 
de pares i mares .

En les compareixences també els consellers i conselleres han 
dit que no se va fer res per la Vega Baja Renhace. Mentira. En 
educació portem 84 milions invertits –i ja acabe, acabo.

L’educació no és un problema, és una oportunitat . I vostés 
estan fent el contrari, estan fent que l’educació siga un 
problema i no una oportunitat .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Acabe, señor Lorenz .
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El senyor Lorenz Andrés:

El seu pla de treball té l’objectiu de minvar la qualitat de 
l’educació pública valenciana . I ja li vaig dir que els socialistes 
no ho permetem .

Gràcies . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el honorable conseller para terminar de 
responder .

 
El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Mire, voy a empezar por el final. Le voy a retar a usted a acom-
pañarme un día al colegio de educación especial en el Palmeral 
de Orihuela que resultó dañado hace cuatro años por la DANA 
y no han hecho absolutamente nada . (Aplaudiments) Y el 12 de 
septiembre el presidente de la Generalitat y yo la visitamos, y 
estamos iniciando las actuaciones para poder hacer las refor-
mas necesarias en ese centro, centro de educación especial . 
Y si tiene usted algo de vergüenza, fijemos un día y se viene 
usted conmigo a ver el colegio . (Aplaudiments)

Me habla usted de que reducimos rutas de autobuses . Oiga, 
pero si la adjudicación la han hecho ustedes, la adjudicación 
la han hecho ustedes, no me ha dado tiempo a reducir ni 
ampliar rutas, no me ha dado tiempo a modificar nada a una 
adjudicación suya .

Y mire, le voy a decir siempre: el derecho a la educación 
de los jóvenes va a estar por encima de cualquier tipo de 
normativa, el derecho a la educación.

Muchas gracias .

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Señorías, con esta pregunta terminamos la sesión plenaria .

Les recuerdo que ahora, seguidamente, se van a consti-
tuir las comisiones que faltaban por los cambios que se han 
hecho de algunos diputados . De aquí vamos directamente a 
la sala de comisiones .

És closa la sessió .

 
(S’alça la sessió a les 13 hores i 30 minuts)

 
D’acord amb l’article 18.2 del Reglament de les Corts 
Valencianes, s’indiquen les senyories assistents a la sessió:

Abad Soler, Ramón  
Aguilella Ramos, Salvador 
Albiol Talaya, Jesús 
Alés Estrella, Joaquín María 
Alós Valls, Wenceslao 

Álvaro Cerezo, Mónica 
Amigó Laguarda, María José 
Andújar Durá, Alicia 
Anglés Querol, Candela 
Baldoví Roda, Joan Josep 
Barrachina Ros, Miguel 
Bartual Bermell, Francisca 
Bastidas Bono, Elena María 
Bellver Alcántara, Ana María 
Besalduch Besalduch, Ana 
Betoret Coll, Vicente 
Blanch Marín, Ernest 
Bordera Romá, Juan 
Borruey Montolio, Sonia 
Bravo San Estanislao, Gabriela 
Broseta Dupré, Pablo Gustavo 
Caballero Hueso, Mercedes 
Calabuig Vanyó, María José 
Castelló Sáez, Alfredo Cesáreo 
Catalá Verdet, María José  
Chulia Serra, Laura 
Chulvi Español, José 
Císcar Martínez, Noelia 
Contelles Llopis, María Carmen 
Criado Gonzálbez, María de los Ángeles 
Díaz Fernández, José Antonio 
Dolón Sánchez, Eduardo Jorge 
España García, Arcadi 
Espinosa Giménez, Paula 
Esteve Aparicio, Carlos 
Forés Sanz, José 
Fullana Martínez, Gerard 
Galcerán Gadea, María del Mar 
García Madrid, María Teresa 
Gascó Enríquez, Beatriz 
Gaspar Ramos, Antoni Francesc 
Gayo Madera, María Luisa 
Giner Beltrán, José Domingo 
Gómez García, María 
Gómez Rey, Sílvia 
González La Red, Magdalena María 
González de Zárate Unamuno, José Ramón 
Gutiérrez Martín, Javier 
Ibáñez Candelera, Rocío 
Laguna Asensi, Carlos 
Lecha Tena, Jesús Antonio 
Llanos Pitarch, José María 
Llop Montón, Adoración 
Llopis Noheda, Julia María 
López Lluch, David Bernardo 
Lorenz Andrés, José Luis 
Marcos Puig, Verónica 
Martínez Clemor, María del Carmen 
Martínez Fuentes, Luis 
Martínez García, Cristina 
Martínez Tarazona, María Nieves 
Marzà Ibáñez, Vicent 
Massó Linares, María de los Llanos 
Mazón Guixot, Carlos Arturo 
Montaner Berbel, Michel 
Muñoz Lladró, José 
Muñoz Pérez, David 
Muñoz Salvador, José 
Navalón García, María Rosario 
Navarro Casillas, Isaura 


